
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 18.04.2016 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FG/037(VI)/16 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
06.04.2016 

Altes Rathaus 
Hansesaal 

17:00Uhr 18:00Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
1.1 Bestätigung des öffentlichen Teils der Tagesordnung 

   
1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 23.03.2016 
  

2 Einwohnerfragestunde 
  

  Lenkungsausschuss 
  

3 Anfragen und Mitteilungen 
 BE: Bg III und Bg VI 

   
  Finanz- und Grundstücksausschuss 
  

4 Beschlussvorlagen und Informationen 
  

4.1 Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der Magdebur-
ger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2015 

DS0059/16 

 BE: II/01; 17.10 Uhr 

   
4.2 Vergleich der Einrichtungen zur Tagesbetreuung von Kindern in 

kommunaler Trägerschaft mit den Einrichtungen freier Trägerschaft 
I0030/16 

 BE: Amt 51; 17.15 Uhr 

   
4.3 Grundsatzbeschluss zur Verwendung der Mittel des Bundes-

Investitionsprogramms „Kinderbetreuungsfinanzierung 2015 bis 
2018" (Krippenausbauprogramm) 

DS0027/16 

 BE: V/02; 17.20 Uhr 

   
5 Anfragen und Mitteilungen 
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Jens Hitzeroth  
Jens Rösler  
Helga Boeck  
Alfred Westphal  
Jacqueline Tybora  
Vertreter 
Gerhard Häusler 
 
Geschäftsführung 
Christoph Lindecke  
 
Gäste 
Herr Zimmermann, Bg II 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Frau Marxmeier, Dez. III 
Herr Liebig, II/01 
Herr Brink, Amt 51 
Herr Mieruch, Amt 51 
Dr. Gottschalk, V/02 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Frau Behrendt, FB 02 
Herr Geue, OBM Beyendorf-Sohlen 
Herr Kilic, Referendar Dez. VI 
 
  
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 8 Stadträtinnen und Stadträte anwesend. Herr Schuster wird von Herrn Häusler vertreten.  
 
 
1.1. Bestätigung des öffentlichen Teils der Tagesordnung  

 
Herr Stern stellt fest, dass die Verwaltung die Drucksache DS0027/16 durch verkürztes Verfah-
ren einbringt. Die Drucksache wird unter TOP 4.3 in die Tagesordnung eingefügt. 
 
Der geänderten Tagesordnung des öffentlichen Teils der Sitzung wird mit  8 – 0 – 0 zuge-
stimmt. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 23.03.2016  

 
Die öffentliche Niederschrift vom 23.03.2016 wird mit 6 – 0 – 2 bestätigt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
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 Lenkungsausschuss  

 
 
3. Anfragen und Mitteilungen  

 
Frau Marxmeier informiert die Anwesenden, dass die Firma W&F nochmals Interesse an einem 
Grundstück in der Nähe vom Alex-Menü bekundet hat. Der Vollzug hängt jedoch von einem 
Großauftrag ab. 
 
Herr Dr. Scheidemann informiert über ein Gespräch mit dem Architekten des Reichsein-
heitsspeichers über das Lärmkonzept. Es soll eine bespielhafte Vorsatzverglasung geschaffen 
werden. 
 
Zu den Zonen I und IV gab es keine weiteren Anfragen und Mitteilungen. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
4. Beschlussvorlagen und Informationen  

 
 
4.1. Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der Magde-

burger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2015 
Vorlage: DS0059/16 

 

 
Herr Liebig macht ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Drucksache. 
Es kommt ohne weitere Diskussionen zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0059/16 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.2. Vergleich der Einrichtungen zur Tagesbetreuung von Kindern in 

kommunaler Trägerschaft mit den Einrichtungen freier Träger-
schaft 
Vorlage: I0030/16 

 

 
Herr Brink macht umfangreiche ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Information. 
Dabei erläutert er auf Nachfrage der Mitglieder, woraus sich Kostendifferenzen der freien Träger 
ergeben. Er weist darauf hin, dass die Kitas des Eb KGm in 2014 unterjährig eröffnet haben und 
dadurch kein volles Wirtschaftsjahr vorliegt. 
Weiterhin legt er dar, dass die Differenz zwischen preiswertester und teuerster Einrichtung bei 
den Personalkosten dadurch entsteht, weil sich die Zusammensetzung der Belegung aus Kin-
dergartenkindern und Krippenkindern an dieser Stelle unterscheidet. Das hat Auswirkungen auf 
den Mindestpersonalschlüssel und die Gesamtpersonalkosten.  
Herr Westphal fragt nach, ob bei den Einrichtungen der KGm die Gemeinkosten der Verwal-
tung berücksichtigt wurden. 
Herr Dr. Hartung bestätigt, dass dies durch die interne Leistungsverrechnung geschieht. 
Herr Westphal wünscht eine detailliertere Information, um die Entscheidung für oder gegen 
städtische Einrichtungen zu treffen.  
Herr Hoffmann merkt an, die Einrichtungen nach dem Subsidiaritätsprinzip in Hand der freien 
Träger zu belassen. 
Herr Zimmermann stellt klar, dass mit der Übernahme der drei Kitas durch den KGM erst ein-
mal eine Grundlage für transparente Informationen/Finanzen geschaffen wurde. Vorher waren 
derartige Einzelheiten sehr schwer oder gar nicht von den freien Trägern erhältlich. Sollten wei-
tergehende Informationen gewollt sein, sind wir gern bereit diese zu analysieren. Das müssen 
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die Stadträte sagen. Weiterhin betont er, dass die Informationen transparent sind und verweist 
auf die beigefügten Anlagen.  
 
Herr Stern bittet abschließend um Information des FG über das HH-Jahr 2015, spätestens zu 
den Beratungen des Haushaltsplanes 2017.  
 
Nach intensiver Diskussion wird die Information I0030/16 zur Kenntnis genommen. 
 
 
4.3. Grundsatzbeschluss zur Verwendung der Mittel des Bundes-

Investitionsprogramms „Kinderbetreuungsfinanzierung 2015 bis 
2018" (Krippenausbauprogramm) 
Vorlage: DS0027/16 

 

 
Dr. Gottschalk macht ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Drucksache. 
Es handelt sich um ein Förderprogramm nur für Krippenplätze und darf nicht mit anderen För-
derprogrammen verbunden werden. 
Auf Nachfrage von Herrn Rösler bis wann die Einrichtungen bezugsfertig sind, stellt Herr Dr. 
Gottschalk klar, dass die Einrichtungen bis zum 31.12.2017 fertiggestellt sein müssen. 
Herr Zimmermann betont trotz der knappen Umsetzungszeit ausdrücklich, dass es falsch wäre, 
dieses Förderprogramm nicht in Anspruch zu nehmen. 
Herr Stern merkt an, dass in der Drucksache keine genauen Zahlen benannt sind. In den finan-
ziellen Auswirkungen der Drucksache sind keine Darstellungen und im Begründungsteil sind 
unklare Darstellungen zu den finanziellen Ausführungen zu finden. 
Herr Dr. Gottschalk spricht von 2,2 Mio. EUR Eigenmittel, die die LH MD müsste für die Haus-
haltsjahre 2016 und 2017 zur Verfügung stellen müsste. 
 
Die Drucksache DS0027/16 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5. Anfragen und Mitteilungen  

Es gab keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil der Sitzung des Finanz- und 
Grundstücksausschusses. 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
Reinhard Stern Christoph Lindecke 
Vorsitzender Schriftführer 
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